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文体新闻 体育

进入新奥运周

期，中国羽毛球队最

大的变化就是男队实

力大幅下降，而最令

人关注的男单项目，

始终没有出现顶尖选

手。近期国羽传来好

消息，曾排名世界第

二的石宇奇将在下个

月的世界羽毛球锦标

赛上复出。这意味着

中国羽毛球队对他为

期一年的禁赛处罚将

提前两个月结束。

在老将谌龙即将

退役的情况下，石宇

奇能否带领中国男单

走出困境？

按国羽男单优秀

选手的成材规律，22

岁还打不出成绩，是

很难成为世界一流选

手的。林丹不到20岁

便打败了当时所有顶

尖高手，被世界羽联

官网称为“超级丹”。

谌龙22岁时也有两次

击败李宗伟、连夺三

站公开赛冠军的强悍

表现。而石宇奇刚出道便被看好，也是因

为20岁便崭露头角，连拿三站冠军。

与他们相比，今年一直在征战的那些

男单主力的成绩太差了。排名最高的陆光

祖和赵俊鹏都已26岁，从来没有拿过稍高

等级公开赛的冠军，止步八强已算发挥很

好，进四强就得发挥出超水平还要有点运

气。24岁的孙飞翔和雷兰曦也没打出来，

一个世界排名55位，一个才166位，至今还

需要打资格赛才能参加正式比赛。00后

的李诗沣和1999年出生的翁泓阳虽偶尔

有不俗表现，但发挥不稳定。

在这样的情况下，将于下个月复出的

石宇奇几乎成为巴黎奥运周期国羽男单的

唯一希望。但他2019年受伤后，一直恢复

得不好。经历伤病和禁赛的双重打击，石

宇奇能否焕发第二春？这得看他伤病的恢

复情况。他脚踝韧带撕裂后做了好几次手

术，一直未能康复。伤病对运动员的影响

太大，我们只能期待出现奇迹。

世界羽坛男单格局一年来也有明显改

变。新加坡、印度和马来西亚都有非常出

色的年轻选手冒尖，再加上丹麦、印尼、日

本等传统强队依然好手众多，石宇奇要带

领一批天赋不足的小师弟们打好男单翻身

仗，将是非常艰难的事。

本报记者 王志灵

夕阳西下，金色的阳光洒在俄勒冈大学

的海沃德体育场，仿佛给舞台打上一道绚丽

的追光。全场观众都等待着世锦赛特殊的收

尾方式——不是颁奖，也非演出，而是一根横

杆的攀升，“一厘米先生”杜普兰蒂斯将挑战

新的世界纪录。

尤金世锦赛主办方煞费苦心，将男子撑

杆跳决赛安排在最后一个比赛日，当其他项

目都分出高下后，赛场最远处的角落，横杆升

到只属于一个人的高度。其实，起先他没把

注意力放在冲击世界纪录，“我的心思都在金

牌上”，但凭借6米的高度轻松获得冠军，又以

6.06米打破保持21年的赛会纪录后，他示意

工作人员将横杆继续往上升。

观众席上，大家都站了起来。尽管他们

当中不少人刚才还在为美国400米接力女队

卖力助威——这也正常，谁会在6米以下的高

度关心杜普兰蒂斯的表现，那不过是他的及

格线。但此刻，看着横杆继续往上升，每个人

都意识到，自己将有幸见证一个历史时刻。

第一跳，助跑，撑杆，起跳，但身子飞到半

空停住了，感觉不对。落地后，他在休息区坐

了一会，并与身旁的拉维勒尼聊上几句，后者

保持的世界纪录正是被他改写的。

这个时候，其他项目都已收尾，远处的霞

光仍迟迟不肯退去。杜普兰蒂斯起身，走向

跑道。10天高密度的世锦

赛，只有这一刻，全体观众

和工作人员为一名运动员

候场。第二跳，如一道飞

虹，杜普兰蒂斯轻松越过

6.21米的横杆，撑开人类新的极限。

落地后，破了纪录的瑞典人像弹簧一样

蹦起来，跑向看台与赶来的女友激情拥吻。

全场观众都在为这个22岁的年轻人欢呼，4

个月前，他在贝尔格莱德举行的室内世锦赛

上越过6.20米，此刻的尤金，世界纪录第五次

在他身下改写。

“我喜欢在尤金比赛，这里非常棒。”杜普

兰蒂斯没有忘记回馈东道主的厚爱，本届世

锦赛刷新了三项世界纪录，而“一厘米先生”

把最好的留在了最后。

这当然是一个可以想象得到的结局，不

只观众，还有杜普兰蒂斯的对手。以5.94米

获得亚军的美国选手尼尔森说：“曼多（杜普

兰蒂斯）是为破纪录而来的，而我该做好我自

己的事。奖牌意味着我干得不错——现在我

也是世界前三了。” 本报记者 金雷

上周日，2022年CBA选秀大会落幕，这

次的状元是个有故事的男孩——两届CUBA

总冠军与一届CUBA总决赛MVP得主、来自

清华大学的王岚嵚（见上图 图 IC），被南京

同曦用状元签摘下。他不仅是第一位在选秀

大会上成为状元郎的清华大学球员，也是

CBA选秀大会第100位被选中的球员。

“清华艾佛森”
今年24岁的王岚嵚身高1米85，司职控

球后卫。出色的大局观、惊人的推进速度，让

他拥有了“清华艾佛森”的称号。

王岚嵚两次帮助清华大学问鼎CUBA总

冠军，并荣膺第23届总决赛最有价值球员。

本赛季，王岚嵚带领清华男篮夺得北区冠军，

正朝着三连冠发起冲击。此前同曦抽中状元

签，几乎所有人就认定王岚嵚一定会成为西

热力江麾下的一员。尽管西热阵中也有不少

后卫，但普遍缺乏组织能力。

对于即将到来的同曦生涯，王岚嵚表示：

“CBA联赛就是我的梦想，希望在以后的比赛

中合作顺利，也请西热主教练多多指教。”

努力大于天赋
王岚嵚从小就是“球痴”，因为妈妈是中

学体育老师，所以王岚嵚自幼就跟随妈妈进

行体育锻炼，尤其喜欢篮球。

初中时的王岚嵚身高还不到一米六，而

且还很瘦。虽然身高不占优，但飘逸灵动的

打球风格和刻苦的训练，让他迅速成为“国内

篮球最强高中生”。潍坊一中男篮教练张建新

回忆，当年考潍坊一中的时候，王岚嵚身体非

常单薄，但却蕴藏着巨大的潜力和爆发力，打

篮球的技术也不错，品质比一般运动员都好。

不光打球技术好，王岚嵚在进入清华大

学后，也从未放松过学业。“上午时间全部用

来上课，下午训练，训练之外，自己要去图书

馆继续完成课程。”在王岚嵚看来，学业和篮

球并不冲突，“大学生可以通过选秀进入职业

联赛，可以完成学业再开启职业道路。”

状元不是终点
虽然王岚嵚已成为CBA状元，但他还将

与队友继续并肩作战。7月29日，今年CUBA

全国八强赛将展开。王岚嵚还要马不停蹄返

回清华，完成自己的CUBA告别赛季。

在接受采访时，王岚嵚表示，现阶段最重

要的还是帮助母校完成三连冠目标。

CBA选秀大会结束后，清华大学官方也

发来祝贺：“鲜衣怒马，少年逐梦。新舞台新

起点，不变的是对篮球的赤诚初心。爱你所

爱，行你所行，听从你心，无问西东。加油！”

当然，在王岚嵚的心里，还怀揣着一个更

远大的目标：“要相信，你会身穿胸前有一面

五星红旗的球衣。”

以梦为马，这位CBA新科状元的

目标，就在未来。
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杜普兰蒂斯第五次改写撑杆跳世界纪录

“一厘米先生”飞向更高
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王岚嵚是何方神圣？
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■ 间普兰蒂斯듲웆쫀뷧볍슼쮲볤 图 IC
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